



NOUS!

LES ENFANTS ENTRE LA PAUVRETÉ ET LA FAIM



L'HISTOIRE DE THISURI

Une vie empreinte
de pauvreté et de
faim au Sri Lanka



LA FAIM EN SOMALIE

L'infirmière Fadumo
présente la clinique
de santé



POUVOIR ÊTRE UN ENFANT

Des lieux sûrs pour
les enfants réfugiés
en Suisse

2 ÉDITORIAL

L'espoir malgré la faim et la pauvreté

3 L'HISTOIRE DE THISURI

Une vie empreinte de pauvreté et de faim

4 VOTRE AIDE

Somalie: les aide-soignantes contre la malnutrition

6 ENSEMBLE POUR LES ENFANTS

Avec IKEA pour les enfants réfugiés en Suisse

7 ACTUALITÉS EN BREF

Suisse: des lieux sûrs pour les enfants réfugiés

«C'est beau de voir les enfants quitter la clinique heureux et en bonne santé - on voit le fruit de notre travail», explique l'aide-soignante Fadumo. Apprenez-en plus à la page 5.

Chère lectrice, cher lecteur,

Imaginez-vous ne pas avoir assez d'argent pour offrir un foyer aimant à vos enfants. Vous n'auriez pas de toit au-dessus de votre tête et seriez livré à la merci du vent et des éléments. Imaginez-vous ne pas être en mesure de pouvoir subvenir aux besoins de tous vos enfants. Les conséquences de la pauvreté seraient désastreuses pour vous et votre famille.

De telles situations sont peu tangibles pour nous. Et pourtant, des gens du monde entier vivent cela au quotidien. Ce sont les enfants qui en sont les premiers touchés - ils souffrent de la faim, ils ne peuvent pas aller à l'école et ont peu de chances de s'extirper de la pauvreté. Ces destins me rendent incroyablement triste.

Pourtant, il y a de l'espoir: la page 3 nous montre, à travers l'histoire de Thisuri Sri Lanka, à quel point votre soutien est important pour les enfants dans le besoin. À cause de la crise économique actuelle ambiante, sa famille peut à peine se permettre de nourrir tous ses frères et sœurs. Pour savoir comment nous aidons la famille dans ces circonstances difficiles, lisez l'article.

Je voudrais également vous donner des nouvelles pleines d'espoir de la Somalie, malgré les sécheresses persistantes, le manque de pluie et la hausse des prix des denrées alimentaires. L'infirmière Fadumo nous donne un aperçu de son travail dans une clinique de santé. Elle nous montre comment elle et ses collègues s'occupent d'enfants atteints de malnutrition aigüe, sauvant ainsi des vies. Tout cela ne serait pas possible sans votre soutien; rendez-vous en page 5 pour en lire plus à ce sujet.

Je vous souhaite une bonne lecture et vous remercie de tout cœur pour votre soutien crucial.



Sincères salutations

Elsbeth de Ridder
Responsable des dons privés
Save the Children Suisse

L'HISTOIRE DE THISURI



Se coucher rassasiée chaque soir – pour Thisuri (à droite), cela ne va pas de soi.

Derrière la façade paradisiaque du Sri Lanka, les familles sont désespérées: depuis des mois, le pays est coincé dans une lourde crise économique qui accule les familles dans la pauvreté. Pour les enfants comme Thisuri, la vie a changé de manière drastique depuis lors.

Le Sri Lanka fait figure de paradis de l'océan Indien pour de nombreux voyageurs. La capitale non officielle, Colombo, était autrefois le centre du commerce d'épices et fascine aujourd'hui des gens du monde entier. En raison de l'inflation croissante, les besoins élémentaires comme la nourriture et les vêtements deviennent toujours plus chers pour les familles comme celle de Thisuri.

Même si le papa de Thisuri travaille comme menuisier, ses parents doivent se battre chaque jour pour que leurs trois enfants aient un repas équilibré. Même des aliments simples comme des œufs et des yaourts sont devenus trop chers pour la famille. «Nous adorons les yaourts. La plupart du temps, mes parents ne peuvent en payer qu'à ma plus jeune sœur», explique la jeune fille de onze

ans. La plupart du temps, la maman de Thisuri est obligée de donner la priorité à l'alimentation de sa plus jeune fille. Elle s'explique: «Elle est encore toute petite. Une alimentation équilibrée est vitale pour elle».

Grâce à votre aide d'une importance capitale, Save the Children soutient des familles comme celle de Thisuri au Sri Lanka, notamment avec de l'argent liquide. «Nous n'avions encore jamais reçu une telle aide», explique la maman de Thisuri. Grâce à l'argent, ils ont pu s'acheter à manger, des vêtements et payer des frais de scolarité. Les parents restent positifs malgré les difficultés existantes et le souci autour du bien-être de leurs enfants: «Dans les bons jours, nous arrivons à acheter à manger en même quantité pour nos trois enfants. Cela nous rend heureux».

MENTIONS LÉGALES: ÉDITEUR Save the Children, Sihlquai 253, 8005 Zurich, T 044 267 74 70, www.savethechildren.ch RÉDACTION Anouk Batt, Pia Lieberherr, redaktion@savethechildren.ch CONCEPTION ET RÉALISATION Tanja Jablanovic PHOTO DE COUVERTURE La famille de Nafeesa au Pakistan vit dans la pauvreté et connaît la faim depuis les inondations. PHOTOGRAPHE DE LA COUVERTURE Khaula Jamil PHOTOGRAPHES Christoph Schumacher, Chrruti Pieres, Ibrahim Turan, IKEA, Mustafa Saeed, Save the Children, Sophie Irion IMPRESSION ET CORRECTION Walter Schmid Production & Graphic AG PAPIER Maxi Offset, FSC FRÉQUENCE DE PARUTION Le «Save the Children Magazin» paraît au moins deux fois par an en allemand, en français et en italien. TIRAGE TOTAL 30 000 exemplaires. Pour protéger les enfants et les familles bénéficiaires de nos programmes, les noms des personnes représentées ont été modifiés.

VOTRE AIDE

LES HÉROÏNES DE L'OMBRE: LES INFIRMIÈRES PARTICIPENT À LA LUTTE CONTRE LA MALNUTRITION

C'est encore calme au petit centre de santé du Pount, au nord-est de la Somalie. Quelques enfants dorment, exténués, tandis que d'autres sont assis sur leur lit en souriant. Chaque jour ici, des enfants reçoivent un traitement médical. Ils souffrent notamment d'une malnutrition aigüe sévère en raison de la pauvreté – en général, les enfants sont âgés de moins de cinq ans. Fadumo fait partie d'un groupe d'infirmières qui travaillent ici au centre de santé. Elle nous guide à travers le bâtiment et nous offre un aperçu de son travail quotidien.



«Si Save the Children ne nous aidait pas, nous ne pourrions pas nous occuper de beaucoup d'enfants» déclare Fadumo



Grâce à votre aide cruciale, Save the Children soutient le centre de santé en fournissant des denrées alimentaires, des médicaments et en donnant de l'argent pour payer le personnel. Nous formons également des agents de santé afin qu'ils puissent transmettre les connaissances qu'ils ont acquises. **Merci infiniment!**



«Je suis fière de mon travail»

Depuis deux ans, Fadumo est l'infirmière en chef du service de traitement des enfants souffrant de malnutrition au centre de santé. La jeune femme de 28 ans explique: «Je dirige le service et je m'occupe des enfants qui souffrent de malnutrition et dont le système immunitaire est très affaibli». Même si c'est un travail triste, il la rend également incroyablement fière.

«Cela me procure une grande joie de m'occuper d'enfants dont les familles n'auraient pas les moyens de s'offrir une aide médicale. C'est beau de voir les enfants quitter la clinique heureux et en bonne santé – on voit le fruit de notre travail», explique Fadumo.



Somalie: un pays marqué par la pauvreté et la faim

La vie de ce pays à l'est de l'Afrique est empreinte de sécheresses persistantes, de l'absence de pluies et de la hausse des prix des denrées alimentaires.

«Nous n'avons plus vu la pluie depuis presque deux ans dans cette région», se rappelle Fadumo, inquiète.

De nombreuses familles sont forcées de partir à la recherche de nourriture et d'eau et vivent dans une pauvreté extrême. Plus de huit millions de personnes sont concernées et ont besoin d'une aide d'urgence. Ce sont les enfants en particulier qui souffrent de ces circonstances: la faim et la malnutrition sont largement répandues.



Au centre de santé

Au centre de santé, les places sont limitées – Il n'y a que deux salles dans le service de Fadumo «Ici, nous examinons les enfants qui sont hospitalisés dans un état de santé très critique», explique Fadumo. Les enfants seraient à chaque fois si faibles qu'ils ne pourraient plus jouer et pleureraient constamment.

«Lorsqu'un enfant ne mange pas à sa faim, son système immunitaire est touché. Les enfants sont donc plus sujets aux maladies. D'autres fonctions corporelles s'affaiblissent également: souvent, les enfants ne peuvent plus marcher ou voir correctement», explique Fadumo.



La pâte d'arachide contre la malnutrition

Fadumo et ses collègues ont plusieurs méthodes pour combattre la malnutrition aigüe. Une ressource importante est la pâte d'arachide thérapeutique: elle contribue à ce que les enfants reçoivent les bons nutriments et reprennent rapidement des forces. Il faut en moyenne environ dix jours pour qu'un enfant recouvre la santé.

«Les cas critiques sont de surcroît toujours surveillés jour et nuit: nous nous asseyons à côté d'eux et vérifions que leur état de santé est stable», affirme Fadumo.

ENSEMBLE POUR LES ENFANTS



ACTION AVEC IKEA:
SACS À DOS SCOLAIRES POUR
LES ENFANTS RÉFUGIÉS

En Suisse, le nombre de demandes d'asile a doublé en 2022 par rapport à l'année précédente, et a même quintuplé pour les mineurs non accompagnés. Les enfants et les jeunes réfugiés doivent bien souvent tout abandonner pendant leur fuite et n'ont plus de matériel scolaire.

En collaboration avec notre partenaire IKEA, nous avons rassemblé 600 sacs à dos scolaires pour les enfants et les jeunes et les avons répartis dans toute la Suisse. Grâce à cette formidable action, les enfants réfugiés ont pu entamer la fin de leur été en étant parfaitement équipés pour la nouvelle année scolaire – dans les sacs à dos, ils ont pu trouver des cahiers, des stylos, des étuis et des bouteilles d'eau. En plus du matériel scolaire, les jeunes reçoivent également tout ce qui peut faciliter leur quotidien: des sacs d'hygiène aux balles antistress qui les aident à surmonter les expériences traumatisantes.

De telles actions aident notre équipe en charge des projets suisses en collaboration avec les centres d'asile à améliorer les conditions de vie des enfants, des jeunes et de leurs familles qui ont fui leur pays et à les soutenir au quotidien.



Nous remercions IKEA pour son immense soutien pour les enfants!



LA MUSIQUE POUR VENIR
EN AIDE AUX ENFANTS
DANS LE BESOIN

Le Swiss Charity Concert suit son cours: nous sommes ravis de pouvoir accueillir à nouveau de nombreux invités à la Tonhalle de Zurich, le vendredi 24 novembre 2023. C'est déjà la onzième fois que les partenaires et les donateurs.trices se réuniront à cette occasion et qu'ils se mobiliseront pour les enfants dans le besoin, partout dans le monde.

Une mélodie de joie et d'espoir

L'année dernière, grâce au soutien généreux de tous les invités et des sponsors, nous avons réussi à collecter des fonds pour les enfants dans le besoin. Cette année encore, nous aimerions nous inscrire dans la continuité de ce succès – ensemble, nous remplirons de joie et d'espoir le cœur des enfants et leur permettrons d'entrevoir un avenir meilleur.

Vous aussi, vous pouvez profiter d'une soirée pleine de musique, de communauté et de générosité avec nous, Kearney et notre partenaire et sponsor Alfa Romeo F1 Team! Pour plus d'informations et les tickets: savethechildren.ch/concert

ACTUALITÉS EN BREF

PROJETS SUISSES: **POUVOIR ÊTRE UN ENFANT** **QUI JOUE**



Les conflits armés, les catastrophes naturelles destructrices ou la pauvreté et la faim – voici les raisons pour lesquelles les familles quittent leur pays pour rejoindre la Suisse. Savez-vous ce qui peut les aider à surmonter leurs expériences bien souvent traumatisantes? Un lieu sûr dans lequel ils peuvent se mettre au calme, jouer et tout simplement être des enfants.

Grâce à votre soutien, Save the Children s'engage depuis de nombreuses années pour les enfants et les jeunes venus se réfugier en Suisse. Nous nous engageons à ce que des espaces adaptés aux enfants soient aménagés dans les centres d'hébergement pour demandeurs d'asile et que des activités pour enfants y soient régulièrement organisées.

Après-midis créatives avec des enfants réfugiés

L'équipe chargée des projets en Suisse met en place des après-midis créatives avec des enfants réfugiés. Avec des activités ciblées sur le traitement des expériences traumatiques, les enfants pourront cultiver leurs propres compétences de manière ludique. Les collaborateurs.trices des centres d'asile apprennent ainsi à mettre en place eux-mêmes des offres avec peu de ressources en temps et en argent.



Merci de créer, à nos côtés, des lieux sûrs dans lesquels les enfants qui sont venus en Suisse peuvent tout simplement être des enfants!

AIDE D'URGENCE APRÈS **LE TREMBLEMENT DE TERRE** **EN TURQUIE ET EN SYRIE**



Il y a huit mois, la terre a tremblé en Turquie et en Syrie. En l'espace de quelques minutes, le violent tremblement de terre a fait des dégâts dramatiques – une fissure de 250 kilomètres de long à la surface de la terre, d'innombrables maisons détruites et plus de 50 000 morts.

Quelques heures seulement après la catastrophe, nous avons lancé notre intervention d'urgence en Turquie et en Syrie. Alors que de nombreux collaborateurs et de nombreuses collaboratrices de ces régions avaient été personnellement touchés, ils ont tout même organisé sans relâche des abris d'urgence sous des tentes, ont préparé des repas et distribué des kits d'hygiène. Au cours des derniers mois, nous avons pu aider 300 000 enfants grâce à de précieuses donations.

Mais encore aujourd'hui, des mois après le séisme dévastateur, les enfants et les familles ont toujours besoin d'une aide urgente. Par conséquent, nous sommes toujours sur place: Save the Children aide notamment, sur le long terme, pour reconstruire les écoles et accompagne les enfants dans le traitement de leurs expériences traumatiques. Pour ce faire, nous avons construit des salles de jeu et d'apprentissage, dans lesquelles les enfants peuvent jouer, apprendre et où ils peuvent être des enfants, tout simplement.

Nous vous remercions du fond du cœur pour le soutien que vous apportez aux enfants dans le besoin. Ce n'est que grâce à votre généreuse contribution que nous pouvons sauver la vie d'enfants du monde entier!

NOUS VOUS REMERCIONS DU FOND DU CŒUR

Que ce soit la faim en Somalie, la pauvreté au Sri Lanka ou la guerre en Ukraine – votre soutien fait une différence décisive pour les enfants dans le besoin partout dans le monde. Nous vous remercions du fond du cœur, ces filles et ces jeunes peuvent compter sur vous. À vos côtés, nous faisons tout ce qui est en notre pouvoir pour aider les enfants, influencer leur avenir de manière positive et mettre un sourire sur leur visage en ces temps si difficiles!

**Aidez les enfants
dès maintenant:**

Scannez le code
QR avec TWINT
pour faire
un don.



Save the Children

Sihlquai 253
8005 Zurich
Compte:

T +41 44 267 74 70
F +41 43 556 84 98
PC 80-15233-8

info@savethechildren.ch
www.savethechildren.ch
IBAN CH88 0900 0000 8001 5233 8

